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□文/图 本报记者 陶小敏

要等的公交车多久后到？还有几站
路才会到你要下的站？这是不少乘坐公
交车的市民关心的问题。4 月 28 日，在
市区一些路段，崭新的电子站牌进入调
试阶段。据了解，近期电子站牌将正式
启用，届时市民关心的这个问题将彻底
得到解决。

4月28日，在市区交通路市三中及马
路街公交站点，4座新型电子站牌显示系
统格外引人瞩目，市公交集团的工作人员
正在对这四座电子站牌显示系统进行调试
（如图）。“目前正在接电路和进行调试，
估计很快就能使用。”4月28日，市公交

集团相关负责人告诉记者，这是公交集团
首批建设的电子站牌，随着我市公交智能
调度的不断完善，电子站牌也将于今年年
底前在市区主要道路的站点上推广应用。

通过电子站牌，市民不仅可以查看公
交线路，更可以对车辆的运行轨迹和距离
自己多远清楚掌握。

据介绍，公交电子站牌系统是采用全
球卫星定位导航技术 （GPS）、3G无线传
输技术、高亮LCD 面板、智能电池充放
电技术、智能语音播报、云计算技术等有
机结合的新一代智能电子站牌应用系统。
该系统可以通过语音、字幕发布所有经过
线路公交车辆的实时到站信息，为候车乘
客提供准确的车辆到站预报，还能实现多
媒体视频播放、实时视频监控、公众信息
发布提供服务等功能，为市民乘车提供更
加方便的服务。

公交车啥时候到 电子站牌告诉你

□文/图 本报记者 朱 红

4 月 30 日，网友“百合”在朋友
圈发消息说：“‘90 后’乙肝患者桂青
龙和另一位乙肝患者王志娟，徒步近
200 公里，从郑州走到漯河了，这是他
们徒步豫鄂湘‘乙肝公益行’的第 10
天。他们 4 月 20 日从郑州出发，目的
地是湖南长沙，想通过此次徒步行走
传递正能量和反对乙肝歧视，并呼吁
乙肝药品降价。”

4月30日上午8点，来自南阳的桂青
龙和商丘的王志娟徒步行走来到漯河。

在 107 国道漯舞路口，漯河公益志愿者
团队的数名爱心志愿者在等候他们，志
愿者主动帮他们背起包，准备进行爱心
陪走。

27 岁的桂青龙，是一名红心相通公
益基金志愿者，已有17年乙肝病史。他
看到社会上人们对乙肝病的认识存在误
区，对乙肝患者也经常另眼看待，他决
定用徒步走的形式向沿途人们介绍乙肝
病的相关情况等。

于是，桂青龙开始在网上约同行
者，24 岁的王志娟加入了进来。4 月 20
日，他们设计好路线后，将这次徒步行
定名为“徒步豫鄂湘 乙肝公益行”。他
们从郑州出发，沿途经过登封、禹州、
许昌等地，然后到达漯河。

“路上遇到根治乙肝的虚假广告和黑
诊所等，我们会进行网络直播和暗访，
然后进行举报，并提醒乙肝患者不要上
当。”桂青龙说。“这次徒步单程1000公
里，平均每天行走25公里，计划40天走
完。一路上并不孤单，遇到很多爱心陪
走的志愿者，带给我们很多感动、支持
和鼓励。”

当天上午 10 点，爱心陪走志愿者们
陪着桂青龙和王志娟走到漯河与西平县
分界处，下一站他们将去驻马店。分别
时，志愿者将一些纯净水、牛肉、巧克
力、风油精等塞进了他们的背包里。

□本报记者 陶小敏

近日，网友“颖玉儿”在微博发
帖称：“今天在网上看到了多地现

‘脚臭盐’的新闻，然后特意去看了
下自家的盐，幸好不是这个牌子的，
松了一口气。”

网友“喵王”：脚臭味？必须回
家闻闻自家的盐。

网友“肖龙马”：这种盐对身体
有害吗？咱漯河有没有卖啊？

5月2日，网友“颖玉儿”告诉
记者，她在网上看到近日我国多地发
现一款名为“代盐人”的深井岩盐
（加碘），说这种盐有异味，尤其是加
热或者用手搓后，会散发处浓烈的脚
臭味。网友“颖玉儿”说，她赶紧回
家看了看自己家的盐，发现并不是网
上所说的“脚臭盐”，这才放了心，

“希望大家注意下，这种盐很多地方
都下架了。”

5月2日，记者进入市区辽河路
一家大型商场和街边几家便利店，发
现这里都没有销售网传的“脚臭

盐”。随后，记者又来到市区长江路
附近一超市和伏牛山路一商场内，均
未发现有此款盐销售。

随后，记者采访了市盐业局相
关负责人。该负责人表示，近日，
他们也接到有市民举报“脚臭盐”，
他们在市场摸排走访中也的确发现
有此种盐的存在，主要在城郊和一
些饭店。该负责人表示，此款由河
南省平顶山市一家公司生产的食盐
的确存在异味，这是不符合国家标
准的。目前他们了解到，下架此种
盐的外地市均是行政力量强制干
预，我市目前并没有接到省里相关
文件和处理意见。“我们已经把情况
上报给了省里，我们也会采取行
动，敦促市场上的‘脚臭盐’下
架，也建议市民朋友尽量不要购买
此种食盐。”该负责人告诉记者。
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徒步乙肝公益行 志愿者爱心陪走

多地现脚臭盐 看看你家有没有
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□文/图 本报记者 张玲玲

5月1日，网友“冰山一角”在
朋友圈发消息称：“大家能认出来这
是什么吗？久违的亲切感，勾起了无
限的童年回忆……”

网友“燕子归来”：是蚕吗？好
多年没有见过了。

网友“小画家”：我小时候养了
好多，还经常拿出去跟小伙伴比，看
谁养得好！

网友“河边草”：在哪儿卖的？
去买几条回来养养……

5 月 1 日，网友“冰山一角”告
诉记者，4 月 30 日傍晚，他和女友
一起去市区金山路与黄河路交叉口
一家商场时，在附近广场上看到有
人在卖蚕。“看到蚕宝宝，我很惊
讶，因为我至少十年没有见过蚕
了。”网友“冰山一角”说，他上小
学时，几乎每年都养蚕。目睹蚕的
蜕变过程，是一件很神奇的事情。

“一天不知道要去看多少次，一放学
就去摘桑叶，甚至睡觉的时候就把
养蚕的小盒子放在床头。”网友“冰
山一角”说。

5 月 1 日下午，按照网友提供的
地址，记者找到了卖蚕的地点。一名
中年妇女坐在广场一角，她前面放着
两个纸箱，里面铺了一层桑叶，桑叶
上有百余条蚕宝宝。路过的市民纷纷
驻足，围在这里观看。

“在热闹的城市里能看到蚕，真
是太新鲜了。”围观的市民议论纷
纷。“现在城里的孩子知道蚕的不
多，买几条回家让孩子玩玩。”市民
周先生说。

“一块钱 5 条蚕宝宝，送一把桑
叶。”卖蚕的张女士说，这些蚕是他
儿子去年留下的蚕子，今年孵化出了
100 多条蚕宝宝。“看到这么多蚕，
我就想拿出来卖，也让更多的孩子了
解一下蚕的生长过程。其实这些蚕也
卖不了多少钱，就是四处跑着找桑叶
有些麻烦，算是挣个跑路费吧。”张
女士说。

街边有人卖蚕 引网友忆童年
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